



REPORTAJES

MUSEO DE LA MUJER, UN RECORRIDO HISTÓRICO

La historia de las mujeres en México y en el mundo es la expresión de una lucha iniciada hace siglos por alcanzar la igualdad y el reconocimiento de derechos fundamentales como la educación y el trabajo.

Destinadas tradicionalmente a la estrechez del hogar, la maternidad y el cuidado familiar, las mujeres de todos los tiempos han resistido un prolongado e injusto confinamiento a “la vida privada”, que las ha excluido del acceso a oportunidades personales y profesionales.

“Hacer visible su quehacer social, político e histórico”, ha sido una tarea que ha requerido años de trabajo, conocimiento y esfuerzo. La labor del Museo de la Mujer, dirigido por la doctora Patricia Galeana, tiene el propósito de revisar y divulgar la historia de las mujeres de México, desde la época prehispánica hasta nuestros días.

Contribuir para que “la historia de las mexicanas deje de ser una historia olvidada” es un objetivo que El Mirador de la SICT comparte con el Museo de la Mujer mediante la serie de artículos y videos “Mujeres en lucha por más de un siglo”, los cuales se divulgan los días 25 de cada mes, en el marco del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres y Niñas.

En esta serie de artículos se ha rescatado la memoria de Leona Vicario, Juana Belén Gutiérrez de Mendoza, Dolores Jiménez y Muro, Hermila Galindo, Eulalia Guzmán; las Primeras Congresistas Feministas de 1916, las integrantes del Frente Único Pro Derechos de la Mujer, las redactoras de la revista La Revuelta; Nellie Campobello, Frida Kahlo, Matilde Landeta, Elena Garro; Ema Catalina Encinas y Luz Bonequi. Todas ellas, figuras centrales en la lucha por la igualdad de género.

Sumándonos al espíritu que guía al Museo de la Mujer, nacido el 8 de marzo de 2011, El Mirador de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes presenta la visita virtual “La violencia contra las mujeres, un recorrido histórico en el Museo de la Mujer”, con el ánimo de dar a conocer el papel fundamental que las mexicanas han desempeñado en la construcción de nuestra patria.

